

<b>Protokoll Vereinsversammlung VV</b>	17. Oktober 2018
<b>Ort:</b> Zentrum 5, Treffraum, Flurstrasse 26, 3014 Bern	
<b>Sitzungsdauer:</b>	19:50 bis 22:03 Uhr
<b>Sitzungsleitung:</b>	Urs Frieden (Präsident, GB)
<b>Protokoll:</b>	Nadine Sutter (Geschäftsleiterin)
<b>Anwesende VS</b>	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
<b>Anwesende VV</b>	15
Andreas Abebe (KG Markus), Dieter Aeberhard Devaux (BVP), Hans-Jürg Klopstein (ARL), Dominik Lehmann (FDP), Romano Manazza (VLL), Hansueli Mesmer (SP), Franziska Moser (IG Wank- dorf), Marc Moser (GB), Verena Naef (GFL), Remo Sägger (LBL), Gianni Suppa (VBBN), Kurt Vetter (BVP), Patrick von Burg (LBL), Erika Widmer (Plattform Mobilität & Planung PMP), Marcel Zumbühl (QVK)	
<b>Gäste</b>	1
<b>Claudia Luder</b> , Projektleiterin Pop-up Bern, TVS SGB	

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

## Traktanden

1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VV 19.09.2018
3. Pop-Up Bern Claudia Luder
4. Beitrittsgesuch Lorraine Breitenrain Leist LBL, Wahlen Delegierter und stv. Delegierte  
Patrick von Burg, Remo Sägger
5. Mitwirkung Richtplan Richtplan ESP Wankdorf, MW Frist: 19.10.2018
6. Termine 2019
7. Informationen aus dem Vorstand
8. Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)
9. Varia

<b>1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste</b>	
Der Präsident begrüsst die Anwesenden, insbesondere Claudia Luder. Christoph Schärer lässt sich entschuldigen. Die <a href="#">Traktandenliste</a> wird gutgeheissen.	<b>B</b>
<b>2. Protokoll VV 19.09.2018</b>	
Das Protokoll der <a href="#">VV 19.09.2018</a> wird gutgeheissen und verdankt.	<b>B</b>
<b>3. Pop-Up Bern Claudia Luder</b>	
<p>Claudia Luder arbeitet seit Februar '18 bei SGB, urspr. «Aneignung öffentlicher Raum», nun Pop-Up Bern. Zuvor war Sie als GL der QM3 tätig.</p> <p>Diskussion:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Das Treibholz-Beizli beim Altenbergsteg ist kein Pop-Up, da Gastro. Pop-Up ist immer nichtkommerziell.</li> <li>2. Ein Pop-Up kann via Formular, siehe <a href="#">Homepage</a> angefragt werden.</li> <li>3. Grundsätzlich benötigen Projekte im öff. Raum unter einer Bespielungsdauer von 3 Monaten keine Bewilligung.</li> <li>4. Grundsätzlich ist das Bespielen eines Parkplatzes mit z.B. Tischen, Stühlen, Liegestühlen, Pflanzen usw. möglich, das Gesetz kann grosszügig ausgelegt werden.</li> <li>5. Grundsätzlich braucht ein Projekt im öff. Raum, das weniger als 3 Monate stattfindet, nicht über Pop-Up eingegeben zu werden, da es nicht bewilligungspflichtig ist. Es gilt aber abzuklären, was Gemeingebrauch resp. gesteigerter Gemeingebrauch ist.</li> <li>6. Von 9 laufenden Pop-Up Projekten wurden die ersten 2 von der Stadt lanciert. Alle weiteren wurden von der Bevölkerung lanciert und umgesetzt.</li> <li>7. Betr. «Besteller-Mentalität» ist es wichtig festzuhalten, dass die Stelle nicht alle Abklärungen übernehmen und jegliche Möblierungen anbieten kann. Grundsätzlich ist die Stelle eine Informationsquelle betr. «wie gehe ich vor und wohin kann ich mich wenden».</li> </ol> <p>Siehe <a href="#">Präsentation</a>. Aktuell befinden sich im Stadtteil V ein Pop-Up an der Elisabethenstrasse, Folie 11 (mit direkter Sicht auf die Nr.32, das Geburtshaus von Nadine / ehem. Haus der Familie Sutter) und eines am Randweg, Folie 12.</p>	<b>I/D</b>
<b>4. Beitrittsgesuch Lorraine Breitenrain Leist LBL, Wahlen Delegierter und stv. Delegierte Patrick von Burg, Remo Sägesser</b>	
<p><u>Patrick von Burg, Präsident LBL, Delegierter</u></p> <p>Patrick wohnt seit 25 Jahren im Nordquartier, ist seit 24 Jahren im LBL engagiert und seit 11 Jahren deren Präsident. Er ist wohnhaft am Schmiedweg in der Lorraine, lebt mitten im Quartier-Geschehen und setzt sich ein für ein gut durchmischtes Quartier, in dem es für alle Platz hat und Toleranz gelebt werden kann.</p> <p><u>Remo Sägesser, Vorstand LBL (alternierend mit Beni Kappeler)</u></p>	<b>B</b>

<p>Remo ist 36 Jahre alt, wohnt seit 5 Jahre am Schulweg in der Lorraine, wirkt seit 5 Jahren im Vorstand des LBL mit und ist seit 3 Jahren deren Vizepräsident.</p> <p><b>Alle Kandidierenden werden per Akklamation resp. Beni wird in absentia gewählt.</b></p> <p><u>Zuständigkeiten der Leiste LBL, LBN, ARL:</u>          LBL: Lorraine und unterer Breitenrain, Grenze Wylerstrasse          LBN: Ab Wylerstrasse, ganzer Breitenrain          ARL: Aarehang, Bärengraben bis Stauwehr, BOGA und Lorrainebrücke</p>	
<p><b>5. Mitwirkung Richtplan <a href="#">Richtplan ESP Wankdorf</a>, MW Frist: 19.10.2018</b></p>	
<p>Der Entwurf wird im Detail besprochen und Punkt für Punkt angepasst.</p> <p>Die Schlussabstimmung ergibt: 14 Stimmen/ 0 Gegenstimmen/ 1 Enthaltung.</p> <p>Die Geschäftsleiterin redigiert und stellt das <a href="#">Dokument</a> fristgerecht zu.</p>	<p><b>D/B</b></p>
<p><b>6. <a href="#">Termine 2019</a></b></p>	
<p>Die <a href="#">Termine</a> werden abgenommen. Wer Kollisionspotenzial sieht, meldet sich bei der GL.</p>	<p><b>B</b></p>
<p><b>7. Informationen aus dem Vorstand</b></p>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>– Guisanplatz 1 Das Verkehrsproblem wurde in der Begleitgruppe besprochen, ein Bus über die Papiermühlestrasse und Aargauerstalden Richtung BHF wurde als Idee eingebracht. Nächster Termin ist vereinbart. Urs J., Beat Häfeli, Thomas Ingold, Franziska Moser und Urs F. inkl. BEA Expo, BBL, künftige Nutzenden Bund bilden die Begleitgruppe.</li> <li>– CSL Behring  Eröffnung ARA Abwasserstollen, 18. Oktober Thomas Ingold und Nadine Sutter werden den DIALOG Nordquartier vertreten.  Eröffnung Sempachpark / Stapelbecken Am Samstag war das grosse Fest mit neuen Shirts für die Fussballkids aus dem Quartier. Kommenden Montag ist die Eröffnung des Fussballfeldes mit Turnier, organisiert von CSL Behring.  Es findet weiterhin eine zunehmende Bautätigkeit betr. PROTINUS ab 5 Uhr statt. Bei zu grosser Störung, bitte melden. Der LKW-Fahrer, der zu aggressiv gefahren ist, wurde ver-setzt.</li> <li>– WIFAG Es wurden umfangreiche, vertrauliche Unterlagen z.H. Vorstand eingereicht, deren Inhalt im Sinne und Geiste der Werkstattgespräche, jedes Thema wurde berücksichtigt und</li> </ul>	<p><b>I/D</b></p>

<p>aufgelistet. Nächster öffentlicher Termin: Startveranstaltung Testplanung, 17. Dezember.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– Willkommensanlass Neuzuziehende, 20. Oktober Noch bis kommenden Freitag können die Giveaways der Organisationen bei Nadine abgegeben werden.</li> <li>– <b>Beschlussfähigkeit</b> Wir befinden uns in einer unbefriedigenden Situation. <b>Wenn gewisse Delegierte (Mitglieder) unregelmässig an Sitzungen teilnehmen, sind wir – betr. wichtige, grosse Geschäfte besonders ärgerlich – nicht beschlussfähig.</b> Der Vorstand schlägt vor, dass die Mitgliedschaft derjenigen Organisationen, die keine Delegierten entsenden oder deren Delegierte regelmässig fehlen, sistiert werden. Somit zählen die Mitglieder nicht mehr zu Quorum, zahlen weiterhin die Mitgliederbeiträge und sobald deren Delegierte teilnehmen, wird die Mitgliedschaft wieder aktiviert, ohne Wiederaufnahmegesuch aber mit vorgängiger, rechtzeitiger Information. Um dieses Vorgehen einzuführen, müssten die Statuten im Dezember angepasst werden. Auch betr. Arbeitsbelastung in den AG 's, in denen die Arbeit bereits auf wenig Köpfe verteilt ist, wäre eine Teilnahme von möglichst vielen Delegierten wünschenswert und wichtig. Die VV anerkennt die Stossrichtung.</li> <li>– <b>Kampagne VCS Autobahn Wankdorf</b> Der DIALOG wird nicht als Kampagnenpartner auftreten. Urs F. meldet dem VCS, dass der DIALOG kein einstimmiges Abstimmungsergebnis erreichen würde und bei jedem einzelnen Anlass erneut Rückhalt in der Kommission gesucht werden müsste. Jede Mitgliederorganisation ist frei, sich an der Kampagne zu beteiligen. Die Mails wurden jeweils weitergeleitet mir der Info, jedes Mitglied solle sich bei Interesse beim Absender melden. Es kann jedoch jederzeit ein Antrag z.H. VV gestellt werden, die Kampagne oder den Protest gegen das Projekt doch noch als Gremium unterstützen zu wollen.</li> </ul>	
---	--

8. Projekte & Arbeitsgruppen (AGV / AGQ)	
<p><u>AGV</u></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>– <b>ZBB:</b> Am Dienstag findet eine Bergleitgruppensitzung betr. Bahnhofneubau statt. URS J. wird den DIALOG über die AGV vertreten. Rückmeldungen aus der Kommission: Lärmbelastung in der Lorraine ist massiv.</li> </ul>	I/D/B

9. Varia	
<p><u>Scheibenstrasse, SGW</u> Am kommenden Wochenende werden Finalarbeiten u.a. betr. Markierungen Seite Wylerbad vorgenommen.</p>	I
<p><u>Formel-E Autorennen, ARL</u> Das geplante Formel-E Autorennen wirft hohe Wellen, besonders betr. Lärmbelästigung am Aargauerstalden, der generell für sehr viele Anlässe gesperrt wird. Dennoch wird der ARL-Vorstand keine Opposition ergreifen, aber sicher mit weiteren Leisten den Kontakt betr. verträgliche Lösungen suchen.</p>	I

**Sitzungen/Termine 2018:**

Monat	KW	Datum	Notizen
Januar	3	17.01.2018	
Februar	7	14.02.2018	
März	9	03.03.2018	Neuzuzügeranlass / Willkommensanlass
März	11	14.03.2018	VV/HV: 18.30 Viererfeldbrücke / 19.30 WIFAG / 20.30 HV
April	17	25.04.2018	
Mai	20	16.05.2018	
Juni	23	06.06.2018	
<del>Juni</del>	<del>26</del>	<del>27.06.2018</del>	<del>WM-Gruppen-Finalspiel: Sitzungsbeginn 18.30 Uhr/abgesagt</del>
August	34	22.08.2018	
September	38	19.09.2018	
Oktober	42	17.10.2018	Sitzungsort: Zentrum5, Flurstrasse 26b, 3014 Bern
Oktober	42	20.10.2018	Neuzuzügeranlass / Willkommensanlass & KiÖR Kunstplatz
November	46	14.11.2018	
<del>Dezember</del>	<del>50</del>	<del>12.12.2018</del>	<del>Weihnachtsessen / Ausserordentliche HV/verschoben</del>
Dezember	50	13.12.2018	Weihnachtsessen / Ausserordentliche HV neu am Donnerstag